
“Todos nuestros bienes, todas nuestras vidas al servicio  

de los ancianos Desamparados” 

 

El día 21 de Julio de 2023 el ayuntamiento de Ourinhos – Sao Paulo – Brasil – a petición 
del concejal Fernando Prado Francisco (quien hizo la entrega de los premios), y tras obtener la 
aprobación unánime de la cámara, ha concedido a toda la comunidad de hermanitas del hogar 
Santa Teresa Jornet el título honorífico de Hijas predilectas de Ourinhos. 

 La ceremonia fue presidida por Anísio Felicetti (2º secretario de la cámara). Formó 
parte de la mesa principal como representante de todos los residentes, el sr. Aparecido 
Gómez da Costa que, en 1956, colaboró en la recepción de las hermanitas en esta ciudad, 
y actualmente es residente del hogar. Como invitados especiales, juntamente con el 
Secretario General de inclusión, la Dama de la Cultura de Ourinhos, el secretario adjunto 
de asistentes sociales, estaban el Ex Teniente alcalde del pueblo Dr. Gilberto Severino y hoy 
médico del hogar, Sor Amelia Meire Suarez y Sor Claudia Suarez, actualmente en la comunidad 
de Presidente Prudente pero que han prestados sus servicios durante muchos años en Ourinhos.   

 La entrega del título fue precedida del himno nacional, un vídeo del día a día del hogar 
y la lectura de la fundación del hogar y de la biografía de las hermanitas de la comunidad: Madre 
Maria Del Pilar Juez Moreno, Sor María Natalia Marcelo Forero, Sor Amélia Eulogia Gardenas 
Gutierrez, Sor Bedsabe Bravos Ribas, Sor Carmen Celina Diaz Jaimes y Sor Angélica Veliz Galvez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Es de destacar la calidez, cariño y sincera gratitud manifestada por los todos concejales 
hacia las hermanitas manifestadas de forma objetiva en sus palabras, de las cuales 
transcribimos algunas. 

 



 

 

 

 

“El título de hijas predilectas del pueblo lo damos a las personas que realizan el bien 
sin mirar a quien, y es la primera vez que se lo concedemos a seis personas juntas. Ese título lo 
tenéis TAN MERECIDO, que no es cuestión de política, sino un gran RECONOCIMENTO del 
pueblo de Ourinhos hacia la CARIDAD que vosotras llevan derrochando a nuestros mayores, y 
que toca profundamente nuestros corazones,…vosotras marcáis la diferencia en nuestra 
ciudad….vuestras dais todo por nuestros mayores y sobre todo dais cariño a todos los que allí 
están, muchas veces la vida corrida de nuestra sociedad hace que llevemos a nuestros 
mayores y en ocasiones con pocas visitas y  vosotras pasáis a realizar el papel de cuidadoras, 
de hijas,de hermanas, de madres, en fin de protectoras… 

….Cada vez que entro en la cámara, nuestra casa, invoco al Espíritu Santo para que nos 
guíe en los proyectos que en ella desenvolvemos. El otro día un amigo me decía por whatsap: - 
que lastima abrimos la sesión invocando la providencia Divina, pero luego seguimos los 
trabajos como si El no existiera. – Hoy sin embargo veo nuestra casa llena de Dios, con vuestra 
presencia, la de los sacerdotes y los laicos cristianos que os acompañan, y ello me hace ver 
nuevamente la belleza de nuestra casa y veo también que Dios Padre tiene un proyecto mayor 
para ella, por ello os pido hermanas abiertamente: Cuando ustedes tengan en vuestras manos 
el rosario y hagan vuestras oraciones, tengan presente esa casa municipal, a todos sus 
concejales para que el Espíritu Santo nos dé siempre la sabiduría para tomar siempre las 
mejores decisiones posible en pro de nuestro pueblo. Dios las bendiga y gracias por vuestro 
trabajo” 

 

 

 

“Quise buscar una palabra que describiera vuestro, y pensé en la palabra SERVIR…sabéis 
que según el Diccionario servir significa ayudar, auxiliar…pero el servir también tras otros 
significados como sumisión y humillación, y con esos segundos significado, dude en presentar 
esta palabra como resumen de vuestras vidas, pero el concejal que me antecedió habló de Dios, 
y ahora mismo pensé: ¿según la biblia que significa servir? Por que es lo que de verdad importa 
–Y también me iba a callar porque me podrían decir: -el estado es laico-, pero…el país tiene 
raíces cristianas y entonces me dije, no puedo callarme: Según Dios los que se humillan serán 
exaltados: Hermanas, sí SERVIR es la palabra que más encaja con vuestras vidas. Ayudáis, 
auxiliáis, os sometéis a una entrega continua, os humilláis en nombre de nuestros mayores y 
recuerdo a todos aquí presente que esto hace que vuestros nombres estén escritos en el cielo. 
Vuestras vidas son un regalo para nuestro pueblo. Gracias” 

 



 

 

 

 “La ancianidad dignifica una sociedad y mueve el corazón de los demás ciudadanos en 
la atención de los mayores. El pueblo ouriense se vuelca en buscar medios que ayuden al cuidado 
de los mayores, pero se necesita alguien que lleve la dirección de esta atención, y vosotras lo 
hacéis ya a décadas en nuestro pueblo con gran maestría” 

 

 

 

 “Quiero aplaudir al concejal Fernando por visualizar y obsequiar la entrega de las 
hermanitas. Me dirijo a todos los aquí presentes y les digo guarden esta tarde en vuestras 
memorias porque es una tarde consagrada a Dios – pues la caridad sin fe sin obras es obra 
muerta, y ellas luchan día a día en una entrega continua por amor a Cristo, Aquel que nos enseñó 
que Quien hizo a los mas pequeños a mi me lo hiciste. Hermanas Dios les ha dado la misión 
sagrada de amparar a los menos asistidos tornándose sus madres espirituales, llenándose los 
corazones rotos por la vida, el calor del afecto puro. Dios queridas hermanas os ha enviado para 
evangelizarnos a nosotros, a traernos la Buena Nueva de su amor. Me recuerdo de pequeña 
cuando golpeaban nuestras puertas pidiendo para nuestros ancianos, y de vosotras desde 
entonces aprendí que todos debemos ayudar a llevar cada vez más las almas para la pradera del 
buen pastor. Representáis con vuestro trabajo de amor en nuestra sociedad al sagrado vivo y 
silencioso del corazón de Dios. Mi padre me decía: hija quien no vale para servir, no vale para 
vivir. Mis queridas Hermanitas, que gracia de Dios he recibido al poder desde muy niña aprender 
de vosotras ese valor dignificante que es el AMOR FRATERNO, pues aprendí de vosotras que 
ante Dios todos somos iguales, todos somos hermanos. Enhorabuena buena hermanas, 
enhorabuena Fernando, su gesto de premiarlas es maravilloso”  

 

 

 “Yo tuve la oportunidad de convivir dentro del hogar desde 2016, y estando en estando 
trabajando en esta cámara, pude defender la labor que se realiza en el hogar, colaboré con ellas 
en viajes para traer mercancías para el hogar y en muchas otras actividades y me alegro de poder 
verlas aquí recibiendo este premio el cual agradezco a Fernando de ser el porta voz del pueblo 
por dar el título tan merecido” 

 

 

 

 “Saludo en la asistente social del Hogar Débora, a todos los trabajadores, y 
especialmente saludo con mucho cariño al sr. Aparacio que siempre que voy me recibe con 
mucho cariño y una gran sonrisa, siendo siempre para todos, portador de alegría, y en el saludo 
a todos los residentes del hogar. Mi palabra esta tarde es Gratitud, conozco la vida de las 

Sra. Emiri Fara(periodista y Dama de la Cultura de Ourinhos) 

Fernando Quintero (representando el alcalde) 

Carlinhos Dalan Ex concejal 

Amilto Azevedo (Bien-estar social) 



hermanitas. Siempre que llego en el hogar nunca veo expresión de cansancio sino expresiones 
de amor, expresión de quien realiza un trabajo no por obligación sino por que ama. Gracias, 
gracias por todo lo que hacéis por nuestro pueblo.”  

“Cuando se da el título de hijas predilectas, sobre todo en este caso que fue aprobado 
por unanimidad, significa la aprobación, el cariño de todo el pueblo de Ourinhos. Por eso esta 
tarde se alargará ya que muchos quieren manifestar este cariño hacia vosotras. Cristo en la 
última cena se arrodillo al pie de los discípulos y nos dejó a todos el mandamiento del amor, y 
vosotras actualizan hoy, día a día este mandato de Cristo de amar, amar sin límites, sin pedir 
nada a cambio. Mirándolas ahora, pensaba en vuestra juventud, con 14, 15 años, abandonando 
vuestros propios padres, atendiendo a la llamada de Dios como María, que dijo aquí está la 
esclava del Señor, y con su Si salvo la humanidad, y llevo su sí hasta el final, hasta la cruz; vosotras 
sois un ejemplo para todos nosotros, como María; en nombre de Dios amparáis a nuestros 
padres. El homenaje que Fernando y todos nosotros os quisimos brindar es sencillo ante la 
grandeza de Don que tenéis en vuestras manos. En vosotras vemos la imagen de María, la 
imagen de, pues Dios es amor y en vuestras vidas palpamos este amor. Para mí es una dádiva 
de Dios el poder presidir este momento de representar a nuestro pueblo en manifestar nuestra 
gratitud. Para mi servir significa amar, y vosotras amáis con una intensidad que nos sobrecoge.” 

(hace una pausa, pide perdón por que se ha dejado llevar de la emoción) 

 

 

 

   “Es un honor estar aquí y poder compartir un poco de mi convivencia con las 
hermanitas. Hablar de ellas, como bien dijo el presidente de este acto, es hablar de amor.  Al 
pensar en ellas me viene a la mente una canción que dice: -No ha prueba mayor de amor que 
donar la vida por el hermano-. 

Cuando elabore el jardín, temía que las flores no florecieran, y hoy veo un jardín 
maravilloso, y me dije a mi mismo, pero es que no podía ser de otra forma, las manos que cuidan 
de ellas son las mismas que cuidan a los ancianitos, son manos llenas de amor. 

Compruebo todos los días preciosas escenas, que me aun me conmuéveme, una de 
ellas, por ejemplo: - cuando ando por los pasillos con la madre y se acerca una anciana, la abraza 
y le dice: yo te amo, eres mi madre. 

Empecé poco a poco con las hermanas, pequeñas cosas y ahora conseguimos un gran 
hogar. En una de mis conversaciones con la madre le dije: me hace ilusión dejar el hogar bien 
construido con todo lo que las normativas exigen y bien adornado, dejarlo bello pues seguro 
que algún ancianito nunca haya podido vivir en un hogar así y…será bueno para los familiares 
pues tendrán más confianza en dejarlos aquí; para los trabajadores que estarán en mejores 
condiciones de trabajo; para la congregación por tener una casa bien acomodada, para los 
órganos públicos cuando comprueban las cualidades de los recursos que ofrecemos, pero en fin, 

Marco Antonio Diaz (ingeniero del hogar)  



será bueno para nosotros mismos, madre, hermanitas, pues habremos dejaremos un legado a 
los demás, pues no es obra nuestra, es obra de Dios, somos meros instrumentos suyos. 

Cuantas veces corriendo por los pasillos a atender alguna de manda de los 
constructores, paso por la zona de enfermería y observo el trabajo hecho con tanto cariño, ese 
segundo es como una parada en mi vida y me hace reflexionar sobre en el sentido de la vida, y 
les digo a todos vosotros aquí presentes, no todo son flores. Es arduo el trabajo que se realiza 
allí día a día con las personas dependientes, en su aseo, en su alimentación, etc… ellas a veces 
imposibilitadas, pero firme en su misión de servir.  

Hermanas…(nombrándolas a todas), quiero expresar aquí mi gratitud, MI GRATITUD. 
Gracias (se emociona y tiene que realizar una pausa) porque vosotras me enseñaron a servir a 
Dios y al próximo en la práctica, y por haber hecho de mí una persona MEJOR. Muchas Gracias” 

 
 

 

 

“… nada es por casualidad, hace 25 años yo golpeaba las puertas junto con Fernando 
Prado en búsqueda de votos, y hoy me orgullece estar aquí y ver su perseverancia en sus dos 
proyectos ser concejal y lleva a cabo la entrega de este premio que reconoce el trabajo de las 
hermanitas… 

…llevo 20 años con ellas, y ustedes no pueden imaginar el cariñó, el amor que ellas 
tienen por todos los ancianos, observo muchas cosas en el hogar, veo como las hermanas ante 
una operación se recuperan en el menor tiempo posible para seguir sirviendo: eso es tener FE, 
CONFIANZA, AMOR.  

Hoy hablo un poquito de los bastidores de la obra que se observa desde fuera, 
bastidores que conlleva mucha dedicación, cambios de pañales, medicación, alimentación, 
motivación…De acuerdo con el síndrome geriátrico el anciano empieza a no entender las cosas, 
va perdiendo facultades tienen insomnio y allí están las hermanas y los trabajadores para 
atenderlos. Limpiadores, cocineros, auxiliares, asistente social, fisioterapeutas, todos, todos los 
que estamos formando la estructura del hogar… NO somos trabajadores de la congregación, 
estamos allí por una misión, - la misión de SERVIR. Yo comento con mis compañeros en la cocina 
en la limpieza, etc.… sobre la nobleza de nuestra misión en el hogar. Hoy somos nosotros los 
que atendemos, pero mañana seremos nosotros, ya que nuestra vida es nacer, vivir y morir.  

Cuando llegan los ancianos en el hogar, toda nuestra atención porque su organismo está 
deteriorado por el paso del tiempo. Qué bueno sería que todos los ancianos fueron sanos, pero 
no es así, y mientras nosotros dormimos en nuestros hogares, ellas, las 24h están atendiendo a 
nuestros mayores. Estoy orgulloso de tener un amigo que tuvo resiliencia y llego donde quería, 
ser concejal para realizar un proyecto maravilloso como es este que hoy celebramos”.  

Aprovecho para agradecer al sr. alcalde por permitirme salir de la red pública, 
atendiendo a mi salud, y dado la oportunidad de trabajar en hogar donde junto a las hermanas 
realizo cada día mi vocación. 

 
 
 

Dr. Gilberto Severino - Geriatra 



 
 

 

 

“Traía preparado lo que iba a decir, pero prefiero dejar las hojas de un lado y hablar 
desde el corazón, y compartir mi historia en el hogar. 

Cuando terminé mi carrera pensé que el hogar era formado por las hermanas y personal 
voluntario por lo que me ofrecí como voluntaria para coger experiencia ya que me gustaría 
trabajar en una residencia, cuál fue mi sorpresa que, a la semana de estar allí, la madre me 
ofreció trabajar con ellas, con los años tuve ofertas de trabajo fuera de allí, pero mi vínculo con 
la obra congregación que no me imaginaba estar trabajando en otro lugar. El hogar no es el lugar 
de mi trabajo, el hogar es mi familia, sufro con el fallecimiento de cada anciano, sufro y me 
alegro con las hermanas. Me acuerdo con empezó esa era del WhatsApp y pude compartir con 
ellas y contacto con sus propios familiares, están tan lejos de ellos. Y así mi vinculo fue creciendo 
cada día más, allí nos solos los ancianos son bien cuidados, nosotros los trabajadores también 
somos muy bien cuidados, (nombre detalles de cada una de las hermanas) sor Carmen la 
hermana más mayor de la comunidad es mi “niña” antes estaba en la capilla, ahora ya queda en 
clausura, siempre pendiente de cómo estamos, nuestras familias, nuestros problemas y alegrías, 
están en todo. La madre es mi “confesora” ella me orienta, mi aconseja, con las hermanas 
sufrimos juntas, nos alegramos juntas, trabajamos, son dolores de cabeza con las cuentas, con 
…todos los problemas dentro de una empresa que, aunque son din ánimo de lucro deben llevar 
la parte burocrática de cualquier otra empresa. Hoy ellas me confiaron la coordinación del 
hogar, lo cual creo no podré nunca agradecer la confianza que depositaron en mí. 

Quiero agradecer todo lo que hacen por los ancianos, por los 
familiares por nosotros. Allí tenemos una gran familia, nos 
encariñamos, nos queremos, las hermanas se preocupan por el alma 
de cada ancianito, para que cuando nos dejen puedan encontrarse 
con Dios Padre. 

Una trabajadora y Vera una residente va entregar un sencillo 
detalle pero que lleva todo nuestro afecto. Gracias hermanas”. 

 

 

 

“…mi discurso no es mío, hablo en nombre de la Madre Pilar, aunque al final ella lo 
completará. 

En esta tarde memorable, como porta voz de la madre, y en nombre de todas las 
hermanitas quiero agradecer a todos los concejales y en especial a Fernando Seco por este noble 
gesto de solicitar al plenario de esta casa, la aprobación del proyecto que nos concede el título 
de hijas predilectas de Ourinhos, ustedes que fueron electos como representantes del pueblo 
de Ourinhos, al votaren Si a este proyecto nos reconoce como parte integrante de esta ciudad 
de pueblo de corazón de oro. Creo que es común conceder este título a una persona publica o 
varias personas en diversos actividades en la población local, pero hoy Ourinhos hará historia al 

Sincero Pérez – Profesor de educación física del hogar 

Camila Bueno - directora del hogar 



contemplar seis personas de la misma familia, porque somos una familia convivimos bajo el 
mismo techo y compartimos los mismos sentimientos e ideales, nuestra única misión es proveer 
una calidad de vida a nuestros queridos ancianos desamparados: Queremos en este momento 
solemne agradecer al pueblo de esta bella ciudad de Ourinhos, que a más de seis décadas 
acogieron de brazos abiertos a nuestra congregación en las primeras hermanitas que llegaron 
aquí el 17 de julio de 1956. Desde entonces y siempre con prontitud atienden nuestros pedidos 
con sus benditas colaboraciones y donaciones. No podemos olvidarnos de la interactuación de 
los niños, jóvenes y adultos en diversos eventos sociales y religiosos en nuestro hogar. 
Verdaderos actos de comunión promovido por este pueblo tan querido. También tenemos 
presente la memoria de aquellos que fueron los pioneros y precursores e idealizadores de la 
fundación de un hogar para acoger y proteger los ancianos de nuestro a ciudad, nombrar a todos 
es una tarea difícil pues sabemos que fueron millares y podríamos cometer el error de nombrar 
a unos y no otros, pese a ello dos personas es necesario recordar: el presidente y el ecónomo 
de los vicentinos el Sres. Benedicto Montero  y  Lino Ferrari, ellos dos fueron las piezas 
principales para la fundación de la institución local junto con nuestra congregación en España. 
Lo que era un sueño en la década de los 50 se ha hecho realidad que perdura hasta hoy. En 
aquella época la institución tenía el nombre de asilo San Vicente de Paul, actualmente se llama 
hogar Santa Teresa Jornet, en homenaje a nuestra fundadora. 

Con gran satisfacción agradecemos al pueblo de Ourinhos que prueban día da día en 
verdad lo grande que es este corazón de oro, como cantan en su himno. Con su efectiva 
palpitación, asumieron en el pasado y siguen colaborando en el presente con perseverancia y fe 
las columnas que en el Brasil mantienen en pie la congregación de los ancianos desamparados 
representado aquí e Ourinhos por el hogar santa teresa Jornet. Agradecemos los representantes 
de esta ciudad, al sr. alcalde representado aquí por el sr Fernando Quintero y la memoria de 
aquellos que en el pasado colaboraran con nuestra obra.  (sigue la madre)   

 

 

 

 

“Señores concejales, todos los invitados, quiero agradecer al concejal sr. Fernando 
Prado por el cariño demostrado a nuestra casa traducido en este homenaje en el cual nos 
nombre legitima ciudadanas ourinheses. Quiero agradecer a los familiares de nuestros 
residentes y dos aquí presentes que fueron en su día promotores de este acto que atendieron 
de nuestro hogar, el Sr. Benedito Montero presidente de los Vicentinos y sr. Nilo Ferrari 
tesorero. Agradezco a todos los concejales que atendieron úname el pedido del sr. Fernando 
aprobando este proyecto. Ofrezco este título de ciudadana ourinheses a la memoria de nuestras 
antecesoras que, con esfuerzo, en este pueblo fervoroso y persistente implantaron en el Brasil, 
aquí en Ourinhos la 1º casa de la congregación de los Hermanitas de los Ancianos 
Desamparados. Gracias Ourinhos. 

Rogamos a Santa Tersa Jornet fundadora de nuestra congregación intercede por el 
pueblo de Ourinhos para que permanezcan en le fe, humildad, fraternidad y solidaridad. Muchas 
gracias a todos” 

Sor Pilar Juez – madre superiora del hogar 



La madre, como señal de gratitud hizo entrega de un rosario al conejal Fernando Pardo 
que lo agradeció con las siguientes palabras: 

“Resalto para terminar la frase que se ha dicho en esta tarde: - Quien 
no sirve para servir no sirve para vivir-Agradezco a la madre y hermanas por 
este regalo valioso, siempre lo llevo conmigo, pues es mi herramienta de 
trabajo, cuando la cruz pesa en el hombro, doblo mi rodilla y me agarro a la 
mi herramienta. Dios nos bendiga a todos” 

Para finalizar el presidente sr. Anísio Felicetti dijo que saltaría los protocolos y solicitó al 
ingeniero sr. Marco Díaz que enseñara el canto “Prueba de amor mayor no hay, que donar la 
vida por el hermano” y que el acto terminara con la oración que nos enseñó Jesús – Padre 
nuestro - , pues esa era una tarde de acción de gracias por el SI de las hermanas. 

 

 

 

 

https://www.camaraourinhos.sp.gov.br/sessao/4a-sessao-solene-200124 

https://www.camaraourinhos.sp.gov.br/video/4a-sessao-solene-200005 

 

https://www.camaraourinhos.sp.gov.br/sessao/4a-sessao-solene-200124
https://www.camaraourinhos.sp.gov.br/video/4a-sessao-solene-200005

